
Verbale Congiunto Riunione dei Gruppi Riesame/Assicurazione della Qualità 

Interclasse in Lingue e letterature straniere 

L-11, L-12, LM-37, LM-94 

7 ottobre 2020 

 

I Gruppi di Riesame/Assicurazione della Qualità dei Corsi di Lingue L-11, L-12, LM-37, LM-94 si 

riuniscono alle ore 15:30 tramite Teams (codice univoco 2cmyccu). 

Presiede la Prof.ssa Giulia Dell’Aquila, Coordinatrice del Consiglio di Interclasse in Lingue e 

letterature straniere, e funge da segretario verbalizzante la Prof.ssa Ida Porfido. 

Risultano presenti, oltre la Prof.ssa Dell’Aquila e la Prof.ssa Porfido, i Proff. C. Cavallini, M. 

Gatto, F. Dellarosa, G. Devincenzo, M. Pirro, S. Greco, G. Falco, A. Rocco, A. Squeo, M.C. Petillo,  

Per gli studenti sono presenti: D. Sassanelli e I. Renna. 

Per il PTA è presente la Dott.ssa C. Susca. 

 

I punti all’O.d.g. sono: 

- Comunicazioni; 

- SMA: commento agli indicatori; 

- SUA: campi in scadenza; 

- Varie ed eventuali. 

 

- Comunicazioni 

a) Il Coordinatore rende noto che, dato il compimento del percorso formativo di alcuni 

studenti/rappresentanti e data la necessità di garantire la rappresentanza studentesca all’interno dei 

quattro Gruppi AQ/Riesame, è stato pubblicato nel sito del Dipartimento Lelia un avviso rivolto 

agli studenti con allegato modulo di candidatura da inviare alla Sig.ra Olimpia De Giglio.  

b) Da lunedì 28 settembre 2020 è cominciato, senza ritardi rispetto al calendario ufficiale, il primo 

semestre di lezioni; nella seconda settimana stanno avviando i loro corsi alcuni contrattisti; a breve 

si potrà pertanto fare il punto su eventuali sovrapposizioni e individuare i possibili correttivi, nella 

consapevolezza che la gestione dell’orario per il semestre in corso è in buona parte a cura 

dell’Ateneo che ha necessità di tracciare i flussi di spostamento degli studenti e dei docenti tra le 

aule. Sarà bene, nella seconda quindicina di ottobre, riunire il Gruppo di monitoraggio dell’offerta 

formativa per un incontro di verifica anche di altri problemi segnalati dagli iscritti e dai 

rappresentanti degli studenti in questa fase di didattica ‘mista’. 

c) A breve gli studenti immatricolati nell’a.a. 2017-2018 potranno discutere la tesi di laurea: il 

Coordinatore ricorda a tutti i presenti di fare riferimento al Regolamento specifico dedicato alla 

prova finale, consultabile nei siti web dei CdS L-11 e L-12. Altresì ricorda che anche per le lauree 

magistrali, ora all’inizio del secondo anno, sarà bene indirizzare gli studenti che richiedono la tesi ai 

Regolamenti specifici consultabili nei siti web dei CdS L-M37 e LM-94.  

d) Per quanto attiene ai tirocini, il Coordinatore riferisce che è stata messa a punto, d’intesa con il 

Coordinatore amministrativo, Sig.ra Maria Luisa Larosa, e la Sig.ra Grazia Amoruso, una sequenza 

di passaggi che garantiscono al docente tutor la possibilità di verificare la congruità degli obiettivi 

del tirocinio prima che esso abbia inizio. A breve tale sequenza verrà resa nota a tutti i docenti 

dell’Interclasse di Lingue e letterature straniere. 

 

- SMA 2019: commento agli indicatori 

Il Coordinatore rende noto che è giunto il momento di procedere con la stesura del commento agli 

indicatori da inserire nella Scheda di Monitoraggio Annuale (SMA). Gli indicatori sono stati 

pubblicati ai primi di settembre 2020 nelle singole schede SUA dei quattro CdS; sono aggiornati al 

mese di giugno 2020 e fanno riferimento all’anno 2019 (e agli anni precedenti). Al fine di procedere 

con la stesura dei quattro commenti - che dovranno essere approvati dai Gruppi di AQ/Riesame e 

poi dal Consiglio di Interclasse e quindi trasmessi alla Commissione paritetica entro la fine di 



novembre 2020 -, la Prof.ssa Dell’Aquila chiede la collaborazione di tutti i componenti dei suddetti 

Gruppi. In particolare, acquisita la disponibilità dei Proff. Cavallini, Pirro, Dellarosa e Falco alla 

redazione di una prima bozza, si decide di riconvocarsi nell’ultima settimana di ottobre per la 

condivisione e discussione dei testi, nonché per la loro approvazione. La Prof.ssa Dell’Aquila coglie 

l’occasione per ringraziare i docenti Cavallini, Pirro, Dellarosa e Falco per la loro disponibilità a 

coordinare il lavoro di stesura dei commenti. 

 

- SUA: campi in scadenza 

La Prof.ssa Dell’Aquila ricorda che entro la fine del mese di ottobre 2020 va completata la 

compilazione di alcuni campi delle quattro schede SUA; in particolare, dei campi che riguardano 

alcuni dati tecnici (orario, calendario prove finali, diario esami, ecc.), dei campi dedicati 

all’opinione degli studenti e dei laureati sui CdS (fonti: VoS del Presidio della Qualità Uniba e 

AlmaLaurea), dei campi che riguardano i dati di ingresso, percorso e uscita nell’ambito dei CdS, dei 

campi in cui si riferisce dell’efficacia esterna delle lauree nell’impatto con il panorama 

occupazionale e, infine, dei campi che riguardano le esperienze con enti e imprese esterni 

(tirocinio). 

 

- Varie ed eventuali 

La Prof.ssa Dell’Aquila richiede ai presenti una testimonianza riguardo ad eventuali difficoltà e 

disagi registrati nella prima settimana di lezioni. Intervengono i Professori Gatto, Squeo, 

Devincenzo e Falco: a tutti risulta una più massiccia presenza in aula degli studenti delle triennali 

ed una minore presenza in aula degli studenti delle magistrali che, probabilmente a causa di un più 

alto tasso di residenza nel raggio regionale e non solo provinciale, stanno preferendo seguire le 

lezioni da remoto. Non si registrano problemi di connessione nelle aule.  

La Prof.ssa Dellarosa chiede notizie circa la disponibilità del personale amministrativo nelle 

biblioteche, in particolare per quanto attiene alla sezione di anglistica. La Prof.ssa Dell’Aquila 

riferisce quanto appreso dalla Coordinatrice amministrativa: a breve dovrebbe rientrare una parte 

del personale di servizio nelle biblioteche, con la possibilità di garantire l’apertura delle diverse 

sezioni disciplinari delle biblioteche, nonostante il PTA del Dipartimento Lelia negli ultimi mesi sia 

stato ridotto anche a causa di alcuni pensionamenti. 

La Prof.ssa Dellarosa chiede anche notizie in merito al prossimo appello d’esame previsto per 

novembre: alla prof.ssa Dell’Aquila è noto che il prossimo appello d’esame verrà svolto secondo le 

modalità adottate a settembre, dunque concedendo allo studente di indicare, tramite Esse3 o tramite 

email, se sostenere il colloquio in presenza o da remoto. Si concorda sulla opportunità di 

sensibilizzare tutti gli studenti ad una maggiore attenzione nei confronti dell’importanza di una 

prenotazione in Esse3, per il tanto lavoro che comporta: nel caso in cui lo studente non voglia più 

sostenere l’esame, è opportuno che avvisi il docente. 

Non essendoci altro da discutere, la seduta è tolta alle ore 16:30. 

 

Il Presidente        Il Segretario verbalizzante 

Prof.ssa Giulia Dell’Aquila      Prof.ssa Ida Porfido 

 
 


